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Comunicado 317 
 
 

Resalta Tesorería CDMX recaudación eficiente sin terrorismo fiscal 
 

● Personas legisladoras cuestionan al funcionario local por altos costos para 
escriturar inmuebles, disminución de recursos por convenios con la federación y 
pago de impuestos por la placa de automotores 
 

06.12.23. Al responder a los cuestionamientos de las y los integrantes de las Comisiones 
Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso de la Ciudad de 
México, el titular de la Tesorería local, Roberto Carlos Fernández González afirmó que 
en la capital del país existe una recaudación eficiente, sin que exista terrorismo fiscal. 
 
En su participación, la congresista Elizabeth Mateos Hernández (Asociación 
Parlamentaria Mujeres Demócratas) reconoció que se está consolidando una ciudad de 
libertad y derechos debido a la labor realizada por dependencias como la Tesorería, por 
lo que otros estados del país deberían replicar el modelo de trabajo que se ha 
implementado en la capital. 
 
En su réplica, la legisladora Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) preguntó por los 
altos costos para escriturar inmuebles, los cuales se han incrementado y repercuten en 
personas jubiladas, pensionadas y en situación de vulnerabilidad, al respecto preguntó 
cuál es la exención de impuestos. Además, solicitó conocer qué se hace con el problema 
del pago de impuestos por las placas de automotores. 
 
A su vez, la diputada Mónica Fernández César (PRI) manifestó su interés por saber los 
motivos por los que se prevé recibir sólo 492 millones de pesos de recursos por 
convenios con la federación y qué medidas se adoptarían para solventar el “boquete” 
financiero que dejará la caída de 87 por ciento de ingresos por este concepto. 
 
En su oportunidad, el legislador Federico Chávez Semerena (PAN) consideró que “con 
estos datos no vemos un modelo de justicia social por ningún lado, ustedes dicen que es 
el estado que más recauda, pero es el segundo que más le pide al gobierno federal, no 
hemos visto que se busque en todas las leyes de ingresos que se empiece a dar 
autonomía”. 
 
El diputado Carlos Hernández Mirón (MORENA) destacó que la Ciudad de México es la 
entidad con mayores ingresos registrados, lo que expresa la confianza de las y los 
capitalinos respecto a sus contribuciones. Además, precisó que la inversión extranjera 
directa en la capital es de 10 mil millones de dólares aproximadamente, lo que contribuye 
a la estabilidad y política macroeconómica en la capital. 
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La CDMX ha registrado 14.5 por ciento más en sus ingresos desde 2019 
 
Al dar respuesta a las inquietudes de las personas legisladoras, Roberto Carlos 
Fernández González, titular de la Tesorería de la Ciudad de México, aseguró que se 
entregará la presente administración con un “desendeudamiento de 8.3 por cuento neto, 
en términos reales”, dijo que en 2018 recibieron una deuda que ascendía a 84 mil 357 
millones de pesos, y se entregará en 77 mil 371 millones de pesos. 
 
Agregó que se tienen estrategias para mejorar la recaudación de manera eficiente, sin 
caer en el terrorismo fiscal. Al respecto, se refirió a que se utiliza la información que se 
tiene como autoridad fiscal, para prevenir que la ciudadanía evada sus 
responsabilidades; además se hacen barridos de los pagos de impuestos y se identifican 
a los que tienen problemas para acercarse a éstos, mediante notificaciones y recordarles 
que no han cumplido con sus obligaciones. 
 
“En la capital sí tenemos una conciencia de que, para impulsar un programa de obras sin 
precedente, como el que se ha desarrollado en esta administración, para dar los 
beneficios sociales, tiene que haber una responsabilidad fiscal, y lo hemos hecho de 
manera justa. Entre la ley de ingresos de 2019 y lo que se propone para 2024, con una 
pandemia en medio, representa que estamos creciendo 14.5 por ciento”, aseveró. 
 
En su mensaje final, Fernández González afirmó que se seguirán profundizando en 2024 
las acciones de recaudación emprendidas y precisó que los recursos que antes enviaba 
el gobierno federal para temas de salud, ahora se operan de forma directa por parte del 
Instituto Mexicano del Seguro Social, por lo que no se reflejan en los convenios de este 
año ni en las arcas de la capital, pero sí se reciben sus beneficios.  
 
En lo que respecta a las alcaldías, señaló que se les beneficia a todas por igual cuando 
hay recursos adicionales; y señaló que el gobierno capitalino tiene una política de 
allegarse recursos de manera justa, congruente y responsable. 
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